

XII Convención Departamental de Montevideo
Partido Socialista – Frente Amplio
Compañera Paulina Nassour – Compañero Donato Riera

Propuesta de Declaración Final

Las y los socialistas de Montevideo, reunidos este fin de semana en el marco de la XII Convención Departamental, declaramos:

Nuestro absoluto respaldo a la gestión de gobierno que el Frente Amplio está llevando adelante con el liderazgo del Presidente Tabaré Vázquez. Las uruguayas y los uruguayos votaron masivamente al Frente para promover los cambios que el Uruguay necesita para ser un país mejor: atender la emergencia económica y social, recuperar el aparato productivo nacional y cimentar las bases para el desarrollo futuro del país con crecimiento e igualdad.

Participamos en el equipo de gobierno de la izquierda, -el mejor que ha tenido la historia política uruguaya- junto a nuestros compatriotas para llevar adelante esas transformaciones; atendiendo a la emergencia social, generando oportunidades para miles de uruguayos en la indigencia y la pobreza, especialmente nuestras niñas y niños, olvidados durante décadas; creando nuevas fuentes de trabajo y empleo, mejorando el salario y las jubilaciones como ningún otro gobierno lo ha hecho, el frente cumple.

Estamos históricamente comprometidos a trabajar sin descanso para que viejos sueños sean nuevas realidades. Las reformas del sistema de salud y la reforma tributaria consagran principios de solidaridad y justicia social abandonados durante décadas por los gobiernos de la derecha. Las y los socialistas vamos a seguir aportando todo nuestro esfuerzo para profundizar estas reformas, para hacerlas cada día más accesibles a la población. El Plan Ceibal, que permite a nuestros niños de todos los rincones del país acceder a una computadora junto al cumplimiento programático de dedicar el 4,5% del presupuesto son la mayor inversión en educación realizada en la historia del Uruguay.

Aportamos también todo lo necesario para hacer realidad las reformas de la educación y la tan postergada reforma del Estado. La educación de las nuevas generaciones es cimiento del desarrollo de nuestro país y su gente, por lo cual su conducción debe representar el interés de todos los uruguayos. Y lo que nos importa aún más, es imprescindible centrar el debate educativo en la mejora permanente de la calidad educativa en todos sus niveles.

Expresamos nuestro mayor reconocimiento a los miles de uruguayos y uruguayas que día a día suman su esfuerzo e inteligencia para la construcción y consolidación de estos cambios. A quienes realizan su aporte militante en las mesas de convivencia y seguridad ciudadanas, a los que impulsan la organización de los usuarios del sistema de salud, a los militantes sociales y barriales, a quienes brindan su esfuerzo militante en los organismos de base y conducción del Frente Amplio y del Partido Socialista. Ellas y ellos tienen nombre, los reconocemos, son verdaderos hacedores de presente y de futuro.

Respaldamos el trabajo de los intendentes y sus equipos en los ocho gobiernos departamentales frenteamplistas. Las intendencias están trabajando junto al Gobierno Nacional para construir los cambios, con transparencia, dedicación y honestidad. Para llevar adelante la descentralización en todo el territorio nacional, de manera que los y las ciudadanas sean protagonistas de la construcción de sus ciudades y pueblos.

En Montevideo, el acceso del Frente Amplio al gobierno municipal en 1989 marcó un hito en la historia política del país. En todos estos años, debimos dedicar un enorme esfuerzo en recursos humanos y materiales para cubrir las necesidades básicas de alimentación, salud y condiciones de vida de la población castigada por las políticas de desigualdad y exclusión llevadas adelante por los gobiernos blancos y colorados. En el apoyo, creación y

fortalecimiento de un sistema de redes sociales (policlínicas barriales para atención primaria en salud, merenderos, centros juveniles, etc), mediante el respaldo a organizaciones populares el nuestro municipio siempre ha estado con las preocupaciones de los montevideanos, especialmente los más desposeídos.

Tomemos como ejemplo el transporte de Montevideo que estaba al borde del colapso. En tiempos en los que el barril de petróleo vale siete veces más que en 1989, la acción conjunta del gobierno nacional y el gobierno departamental de Montevideo ha permitido que hoy el boleto cueste 13,50 pesos, muy lejos de los 23 pesos que costaría si no se hubieran tomado medidas para beneficiar a los que más lo necesitan.

Los montevideanos fuimos castigados por los gobiernos de blancos y colorados. Para ahogar financieramente a la Intendencia, los inefables Lacalle, Sanguinetti y Batlle retiraron el aporte que los gobiernos nacionales debían hacer para llevar adelante las obras de saneamiento. Fueron decenas de millones de dólares que los montevideanos pagamos de más para poder acceder al saneamiento. Podríamos seguir enumerando perlas del collar blanquicolorado.

La gestión en Montevideo fue el espejo en el que miraron miles de compatriotas que decidieron darle su voto al Frente Amplio para hacer, en todo el país, los cambios que se empezaban a construir en nuestro departamento. A casi veinte años de aquel primer triunfo electoral, es necesario evaluar, proyectar e imaginar a nuestra ciudad en los próximos veinte años. El PS compromete todo su esfuerzo para crear espacios de aporte y encuentro de las organizaciones populares, agentes culturales, sectores empresariales, todos quienes quieran aportar en la construcción del Montevideo del presente y el futuro. Para evaluar, corregir, afirmar y modificar los rumbos que sean necesarios. Para revitalizar la descentralización política y la participación ciudadana.

Comprometemos a las y los socialistas integrantes del Legislativo y Ejecutivo comunal a continuar defendiendo y priorizando los recursos presupuestales que aseguren la mayor cantidad de obras, recursos y servicios para la población de Montevideo.

Respaldamos las gestiones del gobierno municipal, del Frente Amplio, de los trabajadores municipales y del PIT-CNT para solucionar el conflicto que mantiene el sindicato con la Administración. Respetamos los reclamos de los trabajadores y lamentamos las expresiones públicas de voceros sindicales que no respetan el esfuerzo que este gobierno municipal y los vecinos hacen a diario para mejorar la calidad de vida de los montevideanos.

Manifestamos nuestro compromiso con la construcción permanente del Partido Socialista y el Frente Amplio. Cercano a cumplir sus primeros cien años de vida, el PS ha sido a lo largo de toda su historia constructor de unidad y creador incansable de nuevas organizaciones y prácticas políticas del Uruguay. Esa permanente actitud renovadora del socialismo uruguayo ha permitido a nuestro partido apoyar decididamente la construcción de nuevas organizaciones populares, sindicales y cooperativas.

El PS fue el primer partido político que contó con su organización juvenil implantada en todo el país, la JSU, el primero que consagró en sus estatutos la participación de las mujeres en los cargos directivos y electivos, que tuvo su sitio web propio en Internet. Estamos en la primera línea de la defensa de la diversidad sexual, de los derechos concubinarios sin distinción de género ni opción sexual, de la salud sexual y reproductiva de las mujeres, y bregamos por fortalecer las existentes e impulsar nuevas políticas específicas para jóvenes.

Somos el partido del socialismo, la democracia y la libertad. El partido de José Pedro, de Donato, de Paulina, de miles y miles de uruguayas y uruguayos que sueñan y luchan por una vida mejor. Nuestros militantes estuvieron, están y estarán siempre allí, con el rumbo firme para alcanzar los cambios. Como dijera recientemente nuestro compañero Lalo Fernández, Secretario General del PS, en nombre de las y los socialistas, las uruguayas y

los uruguayos saben que "las utopías están en la ventanilla de la izquierda, los sueños están en este Frente Amplio que va a seguir construyendo el país de todos, de los trabajadores y las trabajadoras, de los jubilados, de los empresarios en serio, de los comerciantes e industriales, de los jóvenes".

Con la enorme fuerza ética y moral que respalda nuestra historia, las y los socialistas seguiremos aportando todo nuestro esfuerzo para fortalecer la gestión municipal, para apoyar el trabajo y el compromiso de nuestro compañero Edil Gastón Silva, quien, con la capacidad y dedicación que le conocemos, presidirá en pocas semanas la Junta Departamental de Montevideo. y junto a la bancada frenteamplista y socialista seguirá luchando por la mejora de la calidad de vida de las y los montevideanos.

Continuaremos día a día participando en la construcción gubernamental del próximo año y medio de la primera administración frenteamplista y a la edificación de un programa de profundización de cambios para el futuro segundo gobierno nacional. Vamos a seguir recorriendo pueblo a pueblo, barrio a barrio, puerta a puerta, dando la cara, dialogando con la gente para seguir sumando uruguayas y uruguayos al proyecto de la izquierda, el proyecto del cambio. Porque el de la izquierda es el mejor proyecto político para construir el presente y el futuro de nuestra querida Montevideo y nuestro querido Uruguay.

Montevideo, 8 de junio de 2008